PRESIDENTE LAGOS: "HAY QUE AVANZAR EN UN PROCESO DE INTEGRACIÓN POLÍTICA CON LOS PAÍSES DEL MERCOSUR"

El Mandatario se reunió hoy con Néstor Kirchner, candidato presidencial de Argentina, oportunidad en la que planteó la necesidad de avanzar en un proceso de integración política con los países que conforman el MERCOSUR.

El Jefe de Estado destacó, además, las declaraciones del Presidente del Gobierno español, José María Aznar, quien afirmó durante su visita a Washington que el Tratado de Libre Comercio entre Chile y Estados Unidos será validado "muy pronto". El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se refirió este mediodía al encuentro que sostuvo en el Palacio de La Moneda con Néstor Kirchner, candidato presidencial de Argentina, y señaló que el encuentro permitió acercar lazos entre el líder peronista y el gobierno chileno, con miras a su posible elección el próximo 18 de mayo en la segunda vuelta electoral de la nación trasandina. El Presidente Lagos destacó también la necesidad de avanzar en un proceso de integración política con los países que conforman el MERCOSUR.

"Kirchner me indicó cuáles son sus planes futuros, lo que él está pensando en el evento de que sea elegido Presidente argentino y la necesidad de avanzar en un proceso de integración", manifestó el Mandatario chileno, quien resaltó que "también le señalé que me parecía muy importante un proceso de integración a nivel político, particularmente de los países de MERCOSUR".

En este sentido, aseguró que el rol político del MERCOSUR implica entender que los procesos de integración no son sólo uniones aduaneras. "Los procesos de integración responden a la voluntad de poder, como he dicho muchas veces, de hablar por una sola voz. Eso pasa por tener unión aduanera, pero también pasa por tener políticas macroeconómicas coherentes, pasa por tener un pequeño Maastrich entre nosotros" puntualizó el Mandatario.

Al respecto, el Jefe de Estado destacó el nombramiento de Juan Gabriel Valdés como nuevo embajador en Argentina y afirmó que "va a haber un nuevo gobierno en Argentina, con nuevos desafíos, y en ese sentido estoy muy satisfecho con que Juan Gabriel Valdés haya aceptado ser embajador en Buenos Aires (...) a través de su persona estamos señalando la importancia que tienen para nosotros las relaciones con Argentina, tanto en el ámbito bilateral como nuestra concepción de una visión estratégica con Argentina para lo que son los temas en el ámbito multilateral".

Consultado respecto de una eventual relación de la salida del embajador Valdés como representante de Chile ante Naciones Unidas con supuestos inconvenientes del diplomático con las autoridades norteamericanas como consecuencia de la postura asumida por Chile frente a la guerra en Irak, el Presidente Lagos afirmó que "eso me parece que es una tremenda falta de respeto respecto de la forma en que se conducen las relaciones internacionales de Chile, realmente pediría un poquito más de altura".

El Primer Mandatario hizo estas declaraciones tras formalizar el cierre de las negociaciones entre CONICYT y el Banco Mundial, con lo que se concreta un préstamo de 100 millones de dólares para el desarrollo científico y tecnológico en Chile.

Tras el encuentro, al que también asistieron la señora Luisa Durán, el ministro de Educación, Sergio Bitar, y el presidente de CONICYT, Eric Goles, entre otras

autoridades, el Jefe de Estado se refirió a las declaraciones del Presidente del Gobierno español, José María Aznar, quien durante una visita a Washington afirmó que el Tratado de Libre Comercio entre Chile y Estados Unidos será validado "muy pronto". Al respecto, el Presidente Lagos dijo que "en el día de ayer recibí un llamado del Presidente Aznar, que me indicó con mucha satisfacción lo que habían sido sus conversaciones con el Presidente Bush y el porque él pensaba que era indispensable, así como habíamos avanzado con Europa, poder avanzar también con Estados Unidos".

Del mismo modo, dijo haber acordado con el Primer Ministro de Canadá, una posible visita a ese país durante el mes de julio con el fin de revisar los avances obtenidos por el TLC suscrito con esa nación en 1996. "Convinimos con el Primer Ministro de Canadá, que probablemente en el mes de julio pase a visitarlo por un día, en una visita estrictamente de trabajo (...) en donde lo esencial tiene que ver con la revisión de los avances que hemos tenido en nuestro acuerdo de varios años de libre comercio con Canadá, y la forma en que podemos continuar incrementando nuestras relaciones bilaterales".

También en materia internacional, el Presidente Lagos dijo estar siguiendo de cerca la labor que está llevando a cabo el Grupo de Amigos de Venezuela, señalando que "en este momento el subsecretario Cristian Barros, que forma parte de este conglomerado en representación de Chile, está en Caracas, con el objeto de poder promover una solución política a una situación compleja y difícil que hay en Venezuela. Creemos que la forma en que podamos abordar y resolver, y contribuir a colaborar con las decisiones del Presidente Chávez, creo que son muy importantes".

Finalmente, requerido acerca del rechazo que suscitó en los dirigentes de la ANEF el envío al Senado del proyecto de ley sobre Nuevo Trato Laboral, el Mandatario aseguró que "es muy importante la forma en que la agenda va avanzando, y creo que el país lo que espera es tener un buen funcionamiento en el ámbito público. Creo que los usuarios lo que esperan es tener funcionarios eficientes, más que funcionarios antiguos. Lo importante es poder servir a los 15 millones de chilenos", sentenció.